

CHAMPIONNATS D'EUROPE U20

GROSSETO - 20-23.07.2017

Quatre athlètes vaudois ont participé aux championnats d'Europe U20 à Grosseto en Italie. Jarod Biya (Team des Alpes Leysin) a été le meilleur d'entre eux en décrochant la quatorzième place du saut en longueur avec 7,35 m.

Il y a deux ans, l'édition 2015 de ces championnats d'Europe U20 à Eskilstuna en Suède avait vu la brillante participation de quatre athlètes du Lausanne-Sports : Alain-Hervé Mfomkpa avait terminé au cinquième rang du 110 m. haies en 13"89 (+3,4), Pauline Gruffaz s'était classée sixième du 4 x 400 m. avec l'équipe de France, Sylvain Chuard avait remporté la septième place du 100 m. en 10"82, tandis qu'Alexane Bornozy avait obtenu le dix-huitième rang du 100 m. haies en 14"28. Cette année, à nouveau quatre athlètes vaudois ont réussi à se qualifier pour ces championnats d'Europe U20 à Grosseto en Italie, ce qui est tout à fait remarquable ce d'autant plus que deux cadets font partie de la sélection (Swiss Athletics avait sagement renoncé à aligner ses jeunes athlètes lors des championnats du monde U18 à Nairobi au Kenya, tout en leur laissant la possibilité de se qualifier pour Grosseto en catégorie supérieure). Les quatre jours de compétition ont révélé un niveau toujours aussi excellent. Dans ce contexte plutôt agressif et inhabituel pour les athlètes vaudois, c'est le cadet Jarod Biya (Team des Alpes Leysin) qui a réalisé la meilleure prestation, même si on en attendait à vrai dire un peu plus suite à son formidable record de Genève à 7,77 m. Lors des qualifications du saut en longueur, programmées au matin du premier jour de compétition, Jarod a débuté par un essai nul. Sa deuxième tentative a été bonne avec un joli 7,35 m. Alors que la qualification se jouait à 7,42 m., le jeune Leysenoud a pris des risques pour son troisième essai, mais face à 1,0 m/s de vent, il n'a pas pu faire mieux que 6,64 m. Jarod Biya termine finalement au quatorzième rang avec plein de regrets, mais aussi prêt pour une revanche dans deux ans à Borås en Suède puisqu'il sera toujours junior en 2019. Dans le même temps, Mathilde Rey (COVA Nyon) était engagée à l'heptathlon. La cadette avait fait le forcing onze jours auparavant à Leinfelden lors des championnats multiples de Baden-Württemberg pour arracher une magnifique qualification avec 5'169 points. Mathilde a bien sûr tenté de surfer en Toscane sur sa belle lancée, mais il faut dire que cet heptathlon est arrivé un peu trop vite après sa réussite en Allemagne. D'entrée elle a hypothéqué ses chances avec un 100 m haies raté : 16"96 et 242 points de moins qu'à Leinfelden. Malgré une bonne réaction en hauteur avec 1,66 m. et surtout au 200 m. avec 25"36 (record personnel battu de 42 centièmes), Mathilde a bouclé sa première journée avec 192 points de retard sur son meilleur total. Sa deuxième journée a été plus régulière puisque semblable à quatre points près à celle réalisée en Allemagne. Elle a réussi 5,53 m. en longueur, 38,83 m. au javelot et un record personnel au 800 m. en 2'24"93. Au final, Mathilde Rey a totalisé la bagatelle de 4'973 points pour un vingt-quatrième rang. Tout comme Jarod, Mathilde sera toujours U20 dans deux ans à Borås et d'ici là elle aura engrangé un maximum d'expérience, aussi bien dans les épreuves combinées que dans les disciplines simples. Au matin de cette seconde journée de championnats avaient lieu les qualifications du saut à la perche avec Frédéric Matthys (CA Riviera). Haut perchiste tôt dans la saison avec un superbe 4,90 m. réussi lors du Match des 6 cantons à Alle, il est parvenu à maintenir le même niveau à Genève et à Mannheim. A Grosseto, il a débuté son concours directement à 4,70 m., faisant ainsi l'impasse de la barre initiale à 4,50 m. Ses trois tentatives ont malheureusement échoué et Frédéric s'est donc retrouvé éliminé sans une hauteur valable. Ce deuxième jour de compétition s'est achevé par les séries du 200 m. où était lice Valentin Luc (CA Riviera). Auteur de deux performances de choix lors des CSI à Winterthour (21"66) et lors du Match des 6 cantons à Alle (21"68), Valentin a eu tout le loisir de préparer ces championnats d'Europe en



Jarod Biya

peaufinant sa vitesse avec 10"84, lors des CSI U20 à Lausanne et lors du Junioren Gala à Mannheim, mais avec trop de vent favorable). Le coup de passer le premier tour était jouable, mais c'était sans compter les conditions de vent, vraiment changeantes d'une série à l'autre (entre 0 et -1,9 m/s). Placé au troisième couloir de la deuxième série, Valentin a dû subir le fort vent contraire de -1,7, ce qui ne l'a pas permis d'aller aussi vite que d'habitude. Il a terminé sixième de sa série en 22"00, un chrono qui lui fait manquer la demi-finale pour huit centièmes seulement et qui le classe au vingt-huitième rang de ce 200 m.

RÉSULTATS

14. Jarod Biya (Team des Alpes Leysin/U18) 7,35 m. à la longueur

24. Mathilde Rey (COVA Nyon/U18) 4'973 pts à l'heptathlon (16"96 - 1,66 m. - 11,07 m. - 25"36 / 5,53 m. - 38,83 m. - 2'24"93)

28. Valentin Luc (CA Riviera/U20) 22"00 sur 200 m.

Frédéric Matthys (CA Riviera/U20) NM à la perche